



# 太陽の子

学校だより  
平成29年10月30日  
鹿屋市立寿北小学校  
発行責任者  
校長 伊地知 裕

## 「いちばん大切なこと」

学校長

県民健康プラザのずっとずっと向こうから1年生のA君が走ってきます。その姿が見る見るうちに大きくなります。ほんの3か月前は、お母さんの車で学校の近くまで送ってもらっていたのに。そして、近くまで来て、立ち止まり、元気な声で「校長先生、おはようございます。」とあいさつをして走り去って行きます。いよいよ11月です。少し寒くなってきましたが、元気な子供たちの姿に、元気をもらっている今日この頃です。

そんな中、毎日、学校の向かい側、県民健康プラザ側の歩道を歩いて通勤される男性に出会います。年の頃40代半ばのBさんは、毎日、ゴミ拾いをしながら通勤されるのです。その姿に、たくさんのことを学びます。私は、ふと、アメリカのドロシー・ロー・ノルトの詩「いちばん大切なこと」を思い出しました。彼はその中で16の「大切なこと」をあげています。Bさんが大切にしていることは、私にはわかりません。右表の2番や3番なのかもしれません。もしかしたら、Bさんにとっては、やってあたり前のことなのかもしれません。しかし、少なくとも、Bさん御自身が「自分にとって大切なこと」を考えて行動されているのではないかということは、想像に難くありません。

皆さんにも、毎日の生活の中で大切にしていることがたくさんあるでしょう。ノルトは16の「大切なこと」をあげた上で、「胸をはれる自分になりましょう」と付け加えています。

16項目は、どれも「大切なこと」です。子供たちには、自分にとっての「大切なこと」をもってほしい、そして、その大切なことを実行することによって「胸をはれる自分になってほしい」と願います。

本年度も残すところ5か月。これから寒い冬に入ります。子供たちは、寒さに負けて早起きができなかったり、朝、歩いて登校できず、車で送ってもらったりと、胸をはれる自分とはかけ離れた自分に満足することがあるでしょう。しかし、子供一人一人の成長を願うとき、私たち大人が、「子供をたくましく育てるために、大切なこと」、「荒波が待ち受けるこれからの社会を生き抜く力をつけるために、大切なこと」についての具体的な姿を思い描き、大きく育てていきたいものです。

### 「大切なこと」

- 1 順番を守ること。
- 2 自分の役割を果たすこと。
- 3 人の役に立つこと。
- 4 やると言ったことはやること。
- 5 人と一緒にいる時間を大切にすること。
- 6 ルールを守ること。
- 7 自分にできることを約束すること。
- 8 やり始めたことは最後までやりとげること。
- 9 本当のことを話すこと。
- 10 家族を思う気持ちを伝えること。
- 11 間違いや失敗から学ぶこと。
- 12 人の過ちは許してあげること。
- 13 正しいことをすること。
- 14 自分の体を大事にして体に良いことをすること。
- 15 最高の自分になるためのことは惜しまずやること。
- 16 自然の美しい世界をしっかりと見つめること。

## 教生先生を送る会

9月22日(金)～10月5日(土)の2週間、鹿児島大学教育学部の学生22人が、本校で教育実習を行いました。

実習生にとっては、現場で学ぶ大事な実習ですが、本校の子供たちや職員にとっても貴重な2週間になりました。

10月5日(木)の送る会で、子供たちが歌った校歌は、心のこもった素晴らしいものでした。



【児童代表お礼の言葉】



【実習生からのエール】

## 不審者対応訓練

10月25日(水)に不審者対応訓練を実施しました。講師は、勇士会の助さんと吉松さんでした。体育館への避難訓練の後、「はっきり断ること」「相手と距離をとること」を実演を交えて指導していただきました。

市内で声かけ事案が数件発生しています。御家庭でも御指導ください。

きょうは  
いかに  
おすし



【代表児童による実演の様子】

## 「かごしまの教育」県民週間

11月1日(水)～7日(火)は、県民週間です。本校では下記の行事等が行われます。

### ☆ 音楽発表会・県民週間フリー参観

子供たちの発表や学習の様子を御覧ください。徒歩または自転車での来校に御協力ください。

### ☆ エネルギー環境教育実践発表会

11月8日(水)に、本校で「エネルギー環境教育実践発表会」が開催されます。これは、エネルギー教育モデル校としての3か年の取組の発表です。

授業学級である6年1組と6年3組は、5校時に公開授業があるため、下校時刻は午後3時です。

それ以外の学級は、4校時までの授業で給食後に下校です。下校時刻は午後1時です。

下校後の過ごし方等について家庭でも確認をお願いします。

### ☆ あったか講演会

11日(土)に、テレビアニメのドラえもんのプロデューサーを長く務められた別紙壮一さんが本校児童に講演をさせていただきます。8:40～9:40です。

保護者の皆様も参加できます。体育館後方で聴講ください。

## 11月の主な行事

- 1日(水) 音楽発表会
- 2日(木) 地域が育む「かごしまの教育」県民週間フリー参観日1(午前中)
- 3日(金) 国民の祝日「文化の日」
- 6日(月) フリー参観日2(午前中)
- 7日(火) フリー参観日3(午前中)
- 8日(水) エネルギー教育モデル校実践発表会  
※授業学級以外は4校時まで  
第5回PTA運営委員会・常任委員会
- 9日(木) クラブ活動
- 10日(金) 市なかよし交歓会
- 11日(土) 土曜授業 あったかタイム  
あったか講演会(別紙 壮一氏)  
演題「ドラえもとわたし」
- 13日(月) 1年給食試食会(～17日)
- 14日(火) 6年生修学旅行(～15日)
- 15日(水) 大隅地区専門高校フェスタ(5年生参加)
- 16日(木) 6年生修学旅行休養措置日  
弦楽器に親しもう(5年)
- 17日(金) たんぼぼ読み聞かせ
- 18日(土) 県PTA研究大会(阿久根市)
- 19日(日) 第8回小学校区対抗かのやローズヒル駅伝大会
- 21日(火) 第2回学校保健委員会  
校内持久走前健康診断
- 22日(水) ほたる号巡回日
- 23日(木) 国民の休日「勤労感謝の日」  
子どもといっしょに読書の日
- 24日(金) 秋の一日遠足(1～5年)
- 25日(土) 科学の祭典 inかのや(中央公民館)
- 27日(月) 給食費引落日
- 28日(火) 校内持久走大会(3・4・1・2年)
- 29日(水) 校内持久走大会(5・6年)
- 30日(木) 校内持久走大会予備日  
クラブ活動



## 電子黒板が教室に!

9月から5・6年生の教室に電子黒板とタブレットが導入され、電子黒板を使った授業が行われています。先日は、電子黒板の使い方に関する職員研修を実施しました。

電子黒板は、市のICT整備に係る事業により3か年計画で整備されます。平成30年度は3・4年教室に、平成31年度は1・2年教室に導入されます。

今後は、電子黒板を効果的に活用し、より分かりやすい授業を工夫していきます。



【電子黒板とタブレット】



【電子黒板を使った授業】

## 歩いて登下校

先日、医療センターの職員駐車場で子供の送迎をしているため迷惑をしていると連絡がありました。

以前に比べ車での送迎が少なくなり、元気に歩いて登下校する子供たちの姿が見られます。

「歩いて登下校」について、今一度、御理解と御協力をお願いします。

## ホームページのリニューアル

本校のホームページをリニューアルしました。学校のこと分かり、教育活動の様子が伝わるホームページを目指して作成しました。

また、日々の様子をブログにアップし、タイムリーな話題が提供できるようにもしています。

ぜひ、御覧ください。



寿北小

検索